

Jahresbericht des Präsidenten 2023

Liebe Gartenstädterinnen und Gartenstädter

Wiederum ist für die Genossenschaft ein ereignisreiches Jahr vergangen. Behördeninteraktionen (mit der Gemeinde und dem Kanton) sowie verschiedene soziale Aktivitäten hielten den Verwaltungsrat auf Trab und erfolgten hoffentlich im Sinne der Genossenschafterinnen und Genossenschafter.

Über die Aufgaben, die der Verwaltungsrat der Genossenschaft letztes Jahr angepackt hat, informieren wir Sie im Folgenden:

- 1. Begleitgruppe Zweckmässigkeitsbeurteilung (ZMB) Bern Süd des Kantons Bern:** Die Mitarbeit unseres Verwaltungsratsmitglieds Christian Kunz in dieser Begleitgruppe ermöglichte es uns, Informationen aus erster Hand zu den Erschliessungen von Bern Süd mit dem öV zu erhalten. Diese Pläne konnten den Mitgliedern der Genossenschaft und der Gartenstadt-Bevölkerung per Newsletter bzw. an der Generalversammlung vorgestellt werden. Informationen über Projekte sind, selbst im sehr frühen Stadium, im Hinblick auf eine allfällige spätere Abstimmung wertvoll.
- 2. Partizipationsgruppe «Massnahmen Fuss- und Veloverkehr Sägestrasse» der Gemeinde Köniz:** Zur Teilnahme eingeladen waren Organisationen von unmittelbar betroffenen Anwohnerinnen und Anwohnern. Die Resultate der Bewertung und die Vorschläge dieser Partizipationsgruppe fliessen nun in das Projekt ein. Die auszuführenden Arbeiten beinhalten sowohl ein neues Verkehrskonzept als auch die Erneuerung der sich im Untergrund befindlichen Leitungen sowie die Begrünung der Strasse mit Bäumen.
- 3. Begleitgruppe «gemeinsam altersfreundlich»:** Die Ortsvereine der Gemeinde wurden bereits 2021 im Zuge der Umsetzung des Konzepts aufgefordert, bei der Gestaltung und Ausführung mitzuarbeiten. Das Projekt erstreckt sich nun über mehrere Jahre. In unregelmässigen Abständen wird von der Gemeinde darüber orientiert.
- 4. Der informelle Austausch** der Genossenschaft wird insbesondere mit der Gemeinde laufend bezüglich verschiedener Anliegen gepflegt. Beispielsweise liefert die zweimal jährliche Informationsveranstaltung der Direktion Planung + Verkehr für die Parlamentsangehörigen und Ortsvereine der Gemeinde Köniz viele, auch für die Gartenstadt und deren Einwohnerinnen und Einwohner interessante Botschaften.
- 5. Generalversammlung 2023:** Die Generalversammlung war wiederum gut besucht. Die Genossenschafterinnen und Genossenschafter konnten sich nach der GV bei Schinken und Kartoffelsalat, gefolgt von Kuchen und Kaffee, austauschen. Der anschliessende Vortrag über Solarenergie war sehr informativ. Trotz ein paar Pannen mit der Audioeinrichtung ein guter und geselliger Abend.
- 6. Herbstausflug 2023:** Unser traditioneller Herbstausflug führte mit einer kleinen Gruppe per Car zum Schloss Laupen. Wir erfuhren viel Interessantes über die Geschichte und die Restaurierung des Schlosses. Nach einem Zvieri auf dem Bramberg fuhren wir mit dem Car zurück nach Liebefeld.

- 7. Begegnungsapéro mit Zauberer:** Am 18. November 2023 lud die Genossenschaft alle Bewohnerinnen und Bewohner (also auch Nichtmitglieder) der Gartenstadt zu einem Begegnungsapéro mit Glühwein und Apfelpunsch in den Saal der Thomaskirche ein. Ca. 70 Erwachsene und 20 Kinder besuchten diesen Anlass. Höhepunkt war die Vorführung des Zauberers «Mägi Hene».
- 8. Newsletter:** Auch im 2023 gaben wir im Frühling und Herbst je einen Newsletter heraus. Der Herbst-Newsletter wurde nicht nur an die Genossenschaftsmitglieder, sondern im ganzen Quartier verteilt.
- 9. Jährliches Treffen der 16 Ortsvereine von Köniz:** Dieses fand am 21. Januar 2023 beim Wabern-Leist statt. Die 16 Ortsvereine konnten dabei Erfahrungen und Ideen zu ihren Aufgaben und zur Vertretung der Bevölkerung gegenüber den Behörden diskutieren. Ein regelmässiger, wertvoller Gedankenaustausch über Probleme und Sorgen, die alle Ortsvereine betreffen. Die Genossenschaft Gartenstadt-Liebfeld hat sich bereit erklärt, das Treffen im Januar 2024 durchzuführen.
- 10. Mitgliedschaften:** 2023 hatten wir nur wenige Mutationen im Mitgliederbestand zu verzeichnen. Nach Austritten infolge Wegzug oder Tod und einigen Neueintritten blieb der Mitgliederbestand mit 181 praktisch unverändert. Dies entspricht weiterhin gut 40% aller Gartenstadt-Bewohnerinnen und -Bewohnern.
- 11. Musikfest 2023:** Das Gartenstadt-Musikfest konnte nach der Corona-Pause endlich wieder bei wunderschönem Sommerwetter durchgeführt werden. Mit den vielfältigen Darbietungen und dank dem unermüdlichen Einsatz des Organisationskomitees mit all seinen Helferinnen und Helfern wurde das Sommerfest zu einem grossen Erfolg. Dieses Jahr unterstützte die Genossenschaft das privat organisierte Fest mit CHF 1000 anstatt wie sonst üblich mit CHF 500, da wir die Gelder während der Pandemie zwar budgetiert, aber nicht vergeben hatten.
- 12. Flohmarkt:** Am 6. Mai fand bei schönstem Wetter und reger Beteiligung eine weitere Gartenstadt-Trouvaille statt. Die Genossenschaft unterstützte diesen privat organisierten Anlass mit einer Defizitgarantie von maximal CHF 200, die voll ausgeschöpft werden musste. Der Anlass verdient aber auch in Zukunft unsere Förderung.

Ich möchte mich beim ganzen Verwaltungsrat wiederum für sein anhaltendes und grosses Engagement bedanken. Sowohl die GV als auch der Begegnungsapéro waren mit viel Arbeit verbunden und dank grossem Einsatz ein Erfolg.

Im Februar 2024



Heinz Müller
Präsident des Verwaltungsrates